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COMPTE RENDU 
COMITÉ DIRECTEUR 

 
19 septembre 2022 

visio 
 

 
Présents :   Patrick ANDRÉANI, Danièle AYEL, Wissem BERHILI, Régis BOYER, Jean-Yves CALLON, Ludovic CLAVIER, 

Stéphanie CLAVIER, Emmanuelle CLOUD, Béatrice COIRE, Arnaud DE VAUBOREL, Fabrice DEMAZEUX, 
Denis ESCAFFRÉ, Corinne FEIX, Jean FOURNIER, Sara HENOCQUE, Cédric JAVARD, Malika MESRAR, Corinne 
MERCIER, Kathia PERRIN, Yann PETITPAS, Stéphanie ROBIN, Nicole TRIPOTIN. 

Invités :  François TARRÊTE, directeur général, Thomas THIBEDORE, coordinateur ETR, François-Régis BRUNO, 
Délégué CSE, Annick SICLAY, présidente CD75, Céline ALLAIN, secrétaire de séance. 

Excusés :  Claire BARANGÉ, Pierre BILLARD, Martine CHABRIER, Luc FORTIER, Corinne MAGNIEZ, Marie-Pierre 
MARCHAND, Philippe MAURY, Olivier NICOLAS, Alexandra BONAL-BELSEUR, présidente CD91. 

 

La réunion commence à 20h10. 
 
 
Ordre du jour : 

1. Approbation du PV du 3 juillet 
2. Point licences – bilan de la saison 2021-2022 
3. Point financier intermédiaire 
4. Retour sur le séminaire du 3 juillet 
5. Évocation des compétitions TRA de Sevran et GAM/GAF d’Élancourt 
6. Conseil régional : signature de la convention tripartite 
7. Tour des régions du président de la FFGym 
8. Organisation du colloque du 2 octobre et des assemblées générales du 13 octobre 
9. CIFF : point sur les formations et le CFA 
10. Situation des Pôles Espoirs 
11. Points techniques disciplinaires 
12. Partenariats 
13. Questions diverses 

 

 Accueil par Malika 

Malika Mesrar souhaite la bienvenue aux membres du comité directeur et adresse ses vœux d’une saison la plus fluide possible. 
Le comité est en ordre de marche depuis la fin août et toutes ses activités ont repris sans difficulté à signaler. 

 
1. Approbation du PV du 3 juillet 

Le compte rendu du comité directeur du 3 juillet 2022 est approuvé à l’unanimité par le comité directeur et déposé dans les 
documents Teams de l’équipe : « CRIFGym Comité Directeur ». 

 
2. Point licences – bilan de la saison 2021-2022 

La saison 2021-2022 s’est terminée avec 52.495 licenciés en Île-de-France. La progression est de +12,4% par rapport à la saison 
2020-2021, en deçà de la moyenne fédérale de +15,7%. Pour rappel, 60.027 licenciés en fin de saison 2019-2020 qui restent un 
objectif à moyen terme. 

 

COMPTE-RENDU  
RÉUNION DE COMITÉ DIRECTEUR 

lundi 3 décembre 2018 
Paris 
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Présents :  P. Andreani - K. Argaibi - D. Ayel - P. Billard - JL Bosson - S. Clavier - N. Deconninck - D. Escaffre 

L. Fortier - E. Marsille - C. Magniez - MP Marchand - M. Mesrar 
 
Excusés :  M. Chabrier - S. Hénocque - JY Callon - M. Capelle - JJ Dejardin - D. Loucif - O.Nicolas - P. Nouillot 

K. Perrin - J. Siclay - G. Varlet 
 
Absents :  C. Allain - V. Andriesse - B. Coire - A. Devauborel - C. Javard - F. Viala - A. Voyard 
 
Début de séance : 20 heures 15 
 
Invité :  François Tarrete, Directeur Général 
   
 
 
Début de la séance : 20 heures 20 
 
La Présidente, Malika MESRAR, souhaite la bienvenue à tous les membres présents. 
Elle annonce la démission de Brigitte BONDON pour raisons personnelles. B. BONDON restera disponible pour des 
besoins ponctuels. 
 
 
Approbation du compte-rendu de la réunion du Comité directeur du 5 juin 2018 
 
Aucune remarque n’est formulée. 
Il est souhaité que les compte-rendus des réunions de bureau soient envoyés aux membres du Comité Directeur avant 
chaque réunion. 
Malika Mesrar rappelle que tout ce qui est dit en bureau doit rester en bureau et qu’il faut attendre la validation du 
comité directeur pour diffuser les informations. 
Le compte-rendu de la réunion du comité directeur du 5 juin 2018 est soumis au vote et adopté à l’unanimité. 
 
 
Informations diverses 
 
Contrôle URSSAF 
Un courrier a été reçu au mois de novembre. Le contrôle URSSAF a eu lieu dans la discrétion. Tout s’est bien passé, 
aucun redressement sur les 3 années vérifiées. Quelques observations sur les notes de frais un peu contraignantes : il 
faut préciser l’adresse complète pour le lieu. 
 
Point sur acquisition bureaux pour le siège CRIFGYM 
La Présidente rappelle les critères de choix. Des contacts ont été pris avec 2 nouvelles agences. Un lieu est recherché 
pour mieux travailler ensemble. 
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2022 Sur 2019 -13,4%  2022 Sur 2019 -12,4% 

 Sur 2020 -12,5%   Sur 2020 -11,2% 

 Sur 2021 +12,4%   Sur 2021 +15,7% 

 

 
 

La reprise est sensible et homogène sur les départements, ainsi que sur les disciplines exceptées GAM et AER. 

Une action pour identifier, en coordination avec les comités départementaux via la commission territoriale, les clubs ne 
licenciant pas tous leurs adhérents, va être mise en place. Ces clubs se verront proposer un accompagnement leur permettant 
de régulariser leur situation à moyen terme. 

 

Évolutions sur les 4 dernières saisons : 
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3. Point financier   

Pas de changement à envisager sur la prévision budgétaire. 

La prise de licence a bien démarré avec 172 clubs affiliés et 5.865 licences à ce jour. L’objectif de 51.500 licences au 31 décembre 
est compatible avec cette dynamique.  

Le commissaire aux comptes Philippe Huard cesse son activité professionnelle en fin d’année. Pour lui faire suite, une 
candidature a été reçue, sur recommandation de P. Huard et P. Papon. La nomination fera l’objet d’une résolution devant être 
votée lors de la prochaine Assemblée générale. 

  
4. Retour sur le séminaire du 3 juillet 

60 participants se sont retrouvés dans un lieu très agréable pour une journée jugée par tous très conviviale et amusante. De 
nombreux échanges ont pu être établis. Les responsables de l’organisation sont vivement remerciés. 

L’expérience est certainement à renouveler. Un lieu d’accueil et une date vont être activement recherchés. 
 

5. Championnats de France : TRA de Sevran et GAM/GAF d’Élancourt-Maurepas 

Deux clubs d’Île-de-France ont pris en charge des finales France après désistement des organisations qui avaient été retenues : 
Sevran pour le Championnat de France TR/TU individuel et synchronisé, et Élancourt-Maurepas pour le Championnat de 
France Élite GAM/GAF. Ils en sont vivement remerciés. Ces deux organisations ont été extrêmement préparées et très 
appréciées à tous les niveaux. 
 

6. Conseil régional : signature de la convention tripartite 

Lors des Internationaux de France, le Conseil régional, la Fédération et le Comité régional signeront formellement une 
convention tripartite de subventions sur 3 ans. Ces subventions viseront spécifiquement l’organisation d’événements, de 
formations et d’actions vers le haut-niveau. 

Par ailleurs, le conseil régional invite à une soirée dédiée aux gymnastes de haut-niveau (classés et ayant participé à des jeux 
olympiques ou des championnats du monde) pour présenter un dispositif d’aide à la professionnalisation. Les informations 
vont bientôt être transmises aux athlètes et à leurs clubs. 

 
7. Tour des régions du président de la FFGym 

James Blateau, président de la FFGym, va réaliser un tour des régions. Sa visite en Île-de-France se déroulera les 23, 24 et 25 
novembre. L’objectif est de rencontrer les institutionnels, d’échanger avec les clubs, d’organiser au besoin un soutien à des 
projets auprès des institutions. 
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8. Organisation du colloque du 2 octobre et des assemblées générales du 13 octobre 

Compte tenu des disponibilités des participants, les colloques et les assemblées générales seront cette année dissociés. 

Le 2 octobre, au CREPS d’Île-de-France à Châtenay-Malabry, réunions techniques le matin, suivies à la mi-journée d’un moment 
de convivialité.  

Il permettra de mettre en avant les athlètes franciliens qui se sont illustrés au niveau national et international, de remettre aux 
clubs lauréats les reconnaissances et labels obtenus et de remettre les récompenses fédérales aux bénévoles primés. 

L’après-midi proposera des ateliers pour dirigeant, technicien, salariés ou bénévoles, sur les thèmes 1) Prescriforme et gym+, 2) 
les outils fédéraux (EngaGym, ScoreGym,..) 3) projet associatif, 4) sensibilisation à l’accueil du public handicapé, Le CIFF tiendra 
un stand pour informer sur les formations existantes et les moyens de les financer. Les chèques Sport du conseil régional seront 
remis aux clubs n’ayant pu se déplacer au conseil régional. 

Les assemblées générales extraordinaire et ordinaire se tiendront en visioconférence le 13 octobre.  

Concernant l’AG ordinaire sera ajouté le vote de la résolution pour la nomination d’un commissaire aux comptes  

Concernant l’AG extraordinaire : il s’agit de voter la résolution pour un changement dans les statuts : proposition “ possibilité 
de créer un CFA,  

 Les intervenants à l’AG seront présents à Suresnes ; nous essaierons de proposer une animation aussi conviviale que possible.  

Mickaël Deroubaix représentera le Président de la FFGym. 

 

9. CIFF : point sur les formations et le CFA 

Toutes les informations étaient disponibles dès juillet ou fin août (avec quelques ajustements qui ont dû être faits à la rentrée).  

Vingt stagiaires (16 en activités acrobatiques et 4 en GR) constituent la promotion BPJEPS 2023 qui semble très prometteuse. 
La nouveauté est la convention de coopération signée avec le CFA de l’INF qui permet aux clubs des démarches simplifiées et 
un financement par les dispositifs Apprentissage. 

La formation CQP, qui accueille les trois mentions, est en attente procédurale de l’agrément que « France compétences » doit 
accorder, à l’INF/FFGym. Ce retard occasionne de nombreuses difficultés pour les candidats inscrits et leurs clubs.  

La nouveauté cette année était la prise en charge par le CRIFGym des inscriptions aux formations de cadres et de juges niveau 
1 en GAM/GAF/GR. Le CIFF constate un niveau d’information aux clubs très inégal suivant les comités départementaux. Il est 
proposé que la commission territoriale mette en place une harmonisation des tarifs des formations proposées par les comités 
départementaux, et de la diffusion aux clubs de l’information. 

 

10. Situation des Pôles Espoirs  

Pôle GAM : bonne rentrée après un stage de 12 jours à Évian. Le fonctionnement est maintenant rodé, avec Arnaud Munoz 
coordonnateur/entraîneur, Lionel Micael-Barril entraîneur, et Thomas Thibedore en soutien d’entraînement. 4 entrées de 
gymnastes cette saison ; on constate un bon potentiel et une bonne dynamique sur tous les groupes 

Pôle GR :  la rentrée a été marquée par l’installation des gymnastes au sein au CREPS d’Île-de-France à Châtenay-Malabry. Les 
entraînements se déroulent au CREPS en partie, à Thiais et à Évry. Le suivi scolaire, le suivi médical, l’hébergement sont 
optimaux. Gymnastes, entraîneurs, parents sont très satisfaits des conditions. Le transport est moins problématique que prévu, 
une harmonisation des emplois du temps avec le pôle GAM permet même de partager le même véhicule le plus souvent. 

Pôle GAF : 3 recrutements portant à 7 l’effectif du groupe. Le gymnase, l’hébergement, le suivi de la scolarité et le suivi médical 
sont parfaits. Le pôle ne dispose actuellement que d’un entraîneur “fixe” pour cette rentrée. Un poste est ouvert, mais n’a pu 
pour le moment être pourvu. Les entretiens de recrutement se poursuivent et laissent bon espoir de régler ce problème. 

 

11. Points techniques disciplinaires 

• GAM par Arnaud De Vauborel 

Le plan d’action est mis en place. Cette saison encore il est très difficile de trouver des clubs d’accueil pour les compétitions.  

• GAF par Cédric Javard 

Le plan d’action est mis en place. Les lieux de compétitions ne sont pas tous déterminés, mais c’est en bonne voie. Le problème 
est plus aigu pour les compétitions départementales, qui ne recourent pas aux bons de soutien. Les effectifs dans la discipline 
semblent en légère hausse. 
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• TR/TU par Kathia Perrin 

Le plan d’action TRA est mis en place. Les lieux de compétition ne sont pas encore connus. La CNS de Trampo a organisé une 
réunion de tous les clubs de la FFGym proposant la discipline pour diffuser aux clubs l’information relative aux changements 
de la brochure nationale. Ce rassemblement a été une grande réussite. 

Le plan d’action TUM sera bientôt en ligne. 

• AER par Béatrice Coire 

Le plan d’action sera bientôt en ligne. L’appel à candidatures pour l’organisation des compétitions a reçu des réponses et le 
comité AER va bientôt faire ses choix. Il est encore trop tôt pour analyser l’évolution des licences. 

• GAc par Corinne Mercier 

Le plan d’action est mis en place. Trois ou quatre compétitions devront être organisées dans la région, mais un seul club a pour 
le moment proposé sa candidature.  

• TMG par Sara Henocque 

Le plan d’action est mis en place. Le départ de la région de plusieurs entraîneurs laisse prévoir une perte d’au moins 5 ou 6 
équipes (sur les 42 de la saison dernière) en compétitions. Un club est d’ores et déjà candidat à l’organisation de la compétition 
régionale, mais encore aucun candidat pour les interdépartementales.  

• GR par Stéphanie Robin 

Tout est en place depuis un moment, la saison est largement lancée. Les compétitions individuelles arrivent très bientôt, le 
choix des clubs d’accueil est en cours. 

• GPT par Céline Allain et Yann Petitpas 

- Gym+ : les dates des inscriptions ont été décalées, la formation sera ouverte sur l'Ile-de-France 

- PK : la formation de cadre est prévue en février. Le club de Romainvilliers s'est porté candidat pour l'organisation d'une étape 
du circuit en février 

- Baby : un kit baby gym va être proposé aux clubs. Le COPIL souhaite organiser une animation sur la semaine de la Petite 
Enfance 

• Commission médicale par Thomas Thibedore 

La commission va se réunir début octobre. Elle poursuit son action de regrouper les référents médicaux des clubs formateurs 
pour échanger leurs pratiques. Les kits médicaux sont en cours de distribution aux clubs. Les informations concernant gym+ 
sont actualisées. 

 

12. Partenariats 

Gymnova. 

Le partenariat sera prochainement renouvelé. Les équipements à proposer aux clubs dans des conditions avantageuses vont 
être choisis. Le lancement de la gamme Brick pour la pratique du PK est lent. Les sommes à investir pour offrir une pratique un 
peu variée paraissent importantes. 

Quatro. 

La convention avec les pôles est bien lancée. Vis-à-vis des clubs, le bilan après la première année de partenariat est mitigé. Les 
délais pour honorer les commandes ne sont pas acceptables. On attend de la refonte de l’équipe commerciale une efficacité 
irréprochable. 

Crédit Mutuel. 

Notre partenaire bancaire propose un partenariat pour le développement de la pratique du Parkour. Une rencontre est prévue 
pour en discuter les modalités. 

 

13. Questions diverses 

• Eurogym 2022 

L’événement s’est déroulé à Neuchâtel du 10 au 15 juillet. Deux équipes d’Île-de-France y ont pris part, le comité 95 et le club 
de Saint-Soupplets. L’ambiance était excellente et les participants ravis des activités proposées… les encadrants plutôt fatigués, 
mais enchantés de l’expérience. 

• Classement des clubs 

La fédération a décidé de ne pas produire de classement 2022 malgré les annonces de début de saison. Les clubs témoignent du 
désagrément d’avoir été mis devant le fait accompli, sans explication et communication préalable.  Cette absence de classement 
est justifiée par une problématique liée à l’outil Score Gym.  
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 Il est annoncé par ailleurs qu’il n’y aura pas de classement des clubs 2023, une refonte complète des critères d’attribution des 
points étant en cours. 

• Éventuelle intégration d’un doctorant 

Une psychologue en thèse sur la santé mentale des gymnastes pourrait être intégrée au comité sous le statut d’alternance sur 
3 ans. Les modalités de l’aide qui pourrait être apportée par ses travaux sont à l’étude. Le financement serait partagé avec le 
ministère de la Recherche. 
 
Clôture de la réunion à 22h10. 
 

le secrétaire 

 
Denis Escaffré 

la présidente 

 
Malika Mesrar 

 

Concernant la formation continue, 13 formations « secteur entraînement et animation » ont été programmées mais 
10 ont été annulées faute d’inscrits.  
Pour le secteur « disciplinaire », 4 formations continues ont été maintenues avec les effectifs dépassés. 
 
Pour comprendre les raisons de ces désaffections, un questionnaire a été envoyé aux entraîneurs : les raisons sont :  

- un tarif élevé 
- des formules (3 jours de formation) contraignantes. 

Il est donc souhaité de proposer des formations continues à la journée et d’harmoniser les tarifs des formations 
produites par le CIFF ou les commissions techniques. 
 
Le bureau propose un tarif unique à 8 euros par heure de formation. 
Cette proposition, soumise au vote, est adopté à l’unanimité. 
 
Plan de communication CRIFGYM 
 
Suite à la démission de Stéphanie TARCHOUN qui cessera ses fonctions au 30 décembre prochain, ce point sera abordé 
lors d'une prochaine réunion. 
La manière de communiquer est parfois difficile : il nous faut mettre en place une vraie stratégie de communication. 
Le recrutement pour remplacer Stéphanie sera prochainement lancé, avec une fiche de poste plus axée sur la 
communication (diffusion annonce interne et externe). 
Kamal ARGAÏBI rend hommage à Stéphanie, très compétente, qui a couvert pléthore de missions, plusieurs disciplines. 
 
 
Compétitions inter départementales et régionales / rôles des délégués administratifs 
 
Il est important de déterminer le rôle du délégué administratif afin qu’il puisse savoir précisément à qui il a à faire.  
 
 
 
La séance est levée à 22 heures 45. 
 

Le Secrétaire Général, La Présidente, 

  
Eric Marsille Malika Mesrar 

 
 


